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Presupuesto municipal para el 2025 
aumentaría en un 5,62 por ciento 
32 mil 963 millones de pesos sería el dinero disponible en las arcas de la Municipalidad de San Antonio. Mayores 
incrementos estarían en el servicio de aseo domiciliario y el pago de las cuentas de la luz. 

David Muñoz Castillo 
cronica(Olidersanantonio.cl 

comuna de San Anto- 
nio ayer entregó en 

un concejo extraordinario 
su propuesta para el presu- 
puesto municipal 2025. La 
proyección propone un in- 
cremento de 5,62 por cien- 
to en comparación con la 
proyección de 2024, llegan- 
do a la cifra de 32 mil 963 
millones 403 mil pesos. 

El administrador finan- 
ciero, Carlos Celedón, resal- 
tó que “el presupuesto es 
bien conservador en térmi- 
nos de los gastos de bienes 
y servicios de consumo y 
nos abocamos en la tarea 
de financiar lo que nos co- 
responde por la ley”. 

Entrelos mayores incre- 
mentos destacan “el servi- 

cio de aseo. Es el que sufrió 
más incremento este año, 

está en un 25 por ciento 

más que el año pasado, son 
más de mil millones de pe- 

sos que ponemos a disposi- 
ción, para esta empresa o 
la empresa que se vaya a 
elegir”. 

El contrato con Tasui 
termina a fin de mes y se 
debe llamar a una nueva li- 
citación. 

El incremento de las ta- 
rifas de la electricidad tam- 
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LA PROPUESTA DEBE SER DISCUTIDA EN COMISIONES DEL CONCEJO MUNICIPAL. 

bién afectará al erario mu- 
nicipal. “Lo mismo pasa 
con la tarifa de electricidad, 
los servicios básicos se in- 
crementan en casi un 27 

porciento en comparación 
con el presupuesto ante- 
rior, eso equivale a 415 mi- 
Nones de pesos”. 

Carlos Celedón precisó 
que “todo lo que se ha in- 
crementado del 2024 al 
2025 selo han llevado es- 

tos dos ítems en particular, 
todo lo demás ha quedado 
fijado en función de menos 

o un poquito más en rela- 
ción a 2024”. 

DISCUSIÓN 
El presupuesto municipal 
se debe aprobar a más tar- 
dar el 15 de diciembre, y 
como planteó el concejal 
Maximiliano — Miranda, 
quien preside las sesiones 

de la corporación, “será 
aprobado por esta admi- 
nistración o la siguiente, 
considerando las eleccio- 
nes de octubre. Las nuevas 
autoridades municipales 
asumirán el 6 de diciem- 
bre. 

La propuesta financiera 
quedó radicada en la comi- 
sión de Administración y 
Finanzas, y su presidente 
Milko Caracciolo propuso 

El presupuesto es 
bien conservador 
en términos de 
los gastos de 
bienes y servicios 
de consumo y nos 
abocamos en la 
tarea de financiar 
lo que nos 
corresponde por 
la ley”, 

Carlos Celedón, 
planificador financiero 

fijar un calendario para 
tratar las distintas partidas 
y “generar los tiempos co- 
rrespondientes al presu- 
puesto, porque noes un te- 
ma menor”. 

El concejal José Ibarra 
solicitó entregar “el desglo- 
se cuenta por cuenta eítem 
por ítem”, pues recordó 
que el año pasado “cuando 
se entregó el documento 
más detallado nos dio una 
mejor idea de análisis y de- 
bate. Luego logramos ha- 
cer una propuesta de re- 
ducción en algunas áreas”. 

Y cuestionó el “24,95 
por ciento de aumento del 
servicio de aseo (domicilia- 

  

rio) equivalentea 1.112 mi- 
llones y áreas verdes un 
17,92 por ciento más. ¿Por 
qué sube? Eso es bastante 
dinero considerando que el 
contrato de áreas verdes es 
uno de los más altos del 

municipio”, dejósentada la 
pregunta que deberá ser 
planteada en la comisión 
respectiva. 

Por su parte, Manuel 
Meza, como presidente de 
la comisión de Salud, plan- 

teó sus dudas respeto a los 
montos para la atención 
primaria. “Somos la comu- 
na que menos aporta (al 
presupuesto de salud) en- 
tendiendo que el per cápita 
fue de 10 mil pesos y frac- 
ción, ahora con el reajuste 
no superará los 11 mil pe- 

sos. Que el municipio haya 
propuesto aportar 30 mi- 
llones y llegar a 500 millo- 
nes, nos obliga a cuestionar 
la poca visión e interés por 
los usuarios y usuarias en- 
tendiendo queen algunos 
Cesfam no hay insumos. 
Desde la comisión de Salud 
solicitaremos al director y 
al equipo técnico que ex- 
pongan para analizar y eva- 
luar las carencias del presu- 
puesto de salud”. 

Meza también anunció 

quesolicitará conocer eles- 
tado del proyecto del Ces- 
fam para la población 30 de 
Marzo. o 

  

CINCO AMBULANCIAS SON PARA LA RED SAMU LITORAL. 

Gobierno regional entregó 6 nuevas 
ambulancias al Servicio de Salud 
El Gobierno Regional (Gore) 
de Valparaíso entregó seis 
nuevas ambulancias a la 
Red Samu de Valparaíso, a 

través del Servicio de Salud 
Valparaíso-San Antonio 
(Ssvsa), proyecto que signi- 

ficó casi $1.000 millones de 
pesos entre el costo de los 
vehículos y su equipamien- 
to, las que serán derivadas 
alos hospitales Carlos van 
Buren de Valparaíso y San 

José de Casablanca. 
La iniciativa fue aprobada 

por el Consejo Regional 
(Core) con recursos del Fon- 
do Nacional de Desarrollo 
Regional (Endr), conside- 
rando un total de 
$994.795.000, de los cuales 

$633.225.000 correspon- 
den al ítem vehículos y 
$361.570.000 al ítem equi- 

pos. 
Se trata de vehículos Mer- 

cedes Benz modelo Sprin- 
ter 417 y cuentan con ven- 
tiladores de transportes y 
desfibriladores, lo que per- 
mite a la Red Samu Litoral 
poder enfrentar adecuada- 
mente la atención de ur- 
gencias prehospitalarias. 
Del total, cinco móviles 
van destinados al hospital 
Carlos van Buren de Valpa- 
raíso y uno para el hospital 
San José de Casablanca. 

La Red Samu Valparaísoes la 
encargada de otorgar aten- 
ción médica de urgencia 
prehospitalaria dentro desu 
áreadeinfluencia identifica- 
da en la provincia de Valpa- 
raíso, abarcando las comu- 
nas de Casablanca y Valpa- 
raíso; y la provincia de San 
Antonio, para las comunas 
de Algarrobo, Cartagena, El 
Quisco, El Tabo, Santo Do- 
mingoySanAntonio. O

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

08/10/2024
    $143.093
    $708.350
    $708.350

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      15.600
       5.200
       5.200
       20,2%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 6


